
令和７年度 1 年生「職業人講演会」生徒感想 

令和７年 7月２日（水）実施 

１．医療（医師） 

・本日はお忙しい中、私たち瑞陵高校一年生のためにお越しくださいまして、本当にありがとうござい

ました。私は、錫村さんのお話を受けて、医療に関すること、また、それ以外のこともすべて大変で楽

なものはないことや、そのような苦しいことを乗り越えた先に、自分の望んでいる未来があることが分

かりました。錫村さんのお話の中で私が驚いたことは、研究をしながら、医師という仕事をしている

と、0時前の帰宅はないということです。夜動以外で帰るのが遅くなることはないと、今まで思ってき

たので、とても驚きました。また、医学生のための

研修が地方の過疎化を招いているということにも驚

きました。地方に限らず、今日本が医師不足になっ

ているということは知っていましたが、地方の場合

は、医学生の研修がその要因の 1つになっていると

いうことは初めて知りました。他にも、どの職業を

選んでいく上でも、人間性はとても大切になってく

ると改めて感じました。ありがとうございました。 

 

２．医療（薬剤師） 

・「「薬を扱うのは薬剤師にしかできない」という言葉が印象に残りました。薬の調剤だけではなく、衛

生管理や患者の悩みを解決するなどのたくさんのやるべき事があり、医師にも一目置かれるような存在

なので、目指すならばそれ相応の勉強と覚悟が必要なことがわかりました。薬剤師の中でも病院薬剤師

と薬局薬剤師があり、それぞれが異なった仕事をしたり、スペシャリストとジェネラリストと呼ばれる

異なる知識が必要であることを知り、大学でたくさ

ん勉強することが大事だと思いました。また、「患

者さんに安心して任せられるような薬剤師になって

ください」という言葉がとても心にささりました。

薬は患者の健康を守る大事な物なので、人一倍努力

して人々の生活を支えられるような薬剤師を目指し

て高校からしっかり勉強して知識を積みたいです。 

「  

 

３．電機メーカー（製造業）  

・お忙しい中、ありがとうございました。小椋さんの大切にしている言葉、「幸運とは準備が機会にめぐ

りあうこと」がとても印象に残りました。講義

の最初にブラザーについて調べてきたか質問さ

れ、ミシンを作っている会社という印象しかな

く、事前の準備の社会での大切さを教えていた

だきました。自分のためにも、周りや相手のた

めにも、準備は大切なんだなと改めて実感しま

した。小椋さんの人生を聴き、人生って何が起

こるかわからないなと思いました。そしてポジ



ティブでいることが大切だなと感じました。電気ドリルの質問で、私は視点の大切さを学びました。上

手くやっていくには、気遣いが大事だなと感じました。誰かを想いやって行動していたら、いつか自分

にも返ってくるのではないか、そう思いました。 

 

４．建築設計  

・建築業でも設計、インテリア、都市計画など様々な分野に分かれていることを知りました。建築家といえ

ば「設計」というイメージが大きく、都市計画などという言葉を聞いたことがなかったので少し興味が湧き

ました。現在、私は理系に進もうと考えていますが環境について少し興味があり、建築とも関係があると思

うのでその方向で将来の仕事を考えてみるのもいいの

ではないかと思いました。やはり建築には自分が造り

出したものが現実となって形になる、そんな面白さが

あり、年齢が変化しても変わらない面白さがあると考

えられる点でとても良い職種だなと思いました。本日

は職業人講演会のために来てくださりありがとうござ

いました。 

 

５．情報  

・今の時代、スマホは必需品で情報技術は生活の中心となっている中で、ネットワークシステムに関わ

るお仕事は社会に貢献できるというお話がとても印象に残りました。直接、物を提供している訳ではな

いので、あまり目立ちにくいけれどあたり前のようにスマホが使えて、あたり前のようにインターネッ

トが安定して使える環境は確実にシステムエンジニアの方々の支えがあるからだと改めて気づき、あた

り前であるという幸せをみんなへ提供する素敵な仕事だと感じました。仕事を考えるうえで、やはり将

来長い時間携わる「仕事」は好きなことであること

が自分にとって幸せだと思うので、「好きなこと・や

りたいことを自分に問う」ということはこれから大

切にしていきたいと思いました。また「SDGsの中

で達成したいことを考える」ということも、そんな

大きな事はできなくても小さな力がまわりまわって

大きな変化を生めるかもしれないと思い、0よりは

0.1 をたくさん積み重ねていきたいと感じました。 

 

６．食品製造（メニュー開発）  

・食品製造について、詳しく聞かせていただいて、と

てもおもしろかったし、興味深かったです。特に、コ

コイチの海外店舗のメニューが日本と違うものだとい

う事に驚きました。よく考えてみれば「 その地域に合

う味にするのは普通の事かもしれないけれど、ステッ

プがあり、大変なことがわかりました。たくさん海外

に店舗がある中で、その地域に合わせて味を考えるの



はすごいと思いましたし、やってみたいと思いました。「 新商品を開発するまでに、私が思っている以上にた

くさんの苦労が伴い、難しい仕事とは思いますが、憧れます。とても楽しく、貴重なお話を本当にありがと

うございました!  

 

７．法曹  

・ドラマで見る弁護士は、「異議あり！」など言って白熱する裁判をするイメージでしたが、話を聞く

と想像していたものと違って驚きました。事例から自分が弁護士になりきって考えるときに、法律を頭

に入れて理解して、根拠を見つけることが難しくて弁護士のすごさや大変さを実感しました。さらに相

談者の話を聞いて本当に弁護を引き受けるかを判断することが重要だと知って、自分は成功した利益を

一番に考えてしまうので難しいと思いました。仕

事を考えるうえで大切なことは、「自分の能力を他

人のために発揮すること」という言葉が一番印象

に残っていて、人生一度きりだから他の人の頭に

残るようなことが出来る仕事に就くといいと言わ

れていたので、自分が楽しいと思えて他人のため

になる仕事ができるように、日々大変なことも諦

めずに続けて頑張っていきたいと思いました。 

「  

８．金融  

・今回の講演で、今の銀行がどんな役割を担っているのか、どんな軌跡を辿ってきたのかを知ることが

できました。特に、銀行が預金と貸し出しを担った結果、社会に存在しているお金が増えていたことが

印象に残っています。そして、金融に関わる職業に

おいて正確性や信用はとても大事だということがわ

かりました。働いたことがない私が、簡単に使えて

しまうお金は、親が働いた痕跡であることや、近い

将来納めなければならない税金についてなど、実生

活に深く関係する話がたくさんあって、すごく有意

義な時間でした。ありがとうございました。 

「  

 

９．公務員（教員） 

・近年、ブラックだと言われている教師ですが、今回の講演を聞き、その印象が変わりました。若松さ

んや、その他多くの教員は、「子ども達に何をしてあげられるか」という思いを常に心に持っているとの

ことで、確かに自分ではなく、「誰か」を育てていく仕事で、みんな労働環境がどうか、なんてことは

あまり気にしていないのだろうな、と気づかされま

した。そして、若松先生は今回の講演で、「何だって

続けることで、将来の自信につながる」と仰ってい

て、私も今まで多くのことを諦めてきましたが、こ

れから始めたり、今やっていることは諦めずに続け

ていこうと思います。今回は貴重なお話をありがと

うございました。 



１０．公務員  

・今回の講演会で、国家公務員は民間企業のように目に見える成果がすぐ出る仕事とは少し違い、見え

にくいけれど社会の土台を支える重要な職業だと分かりました。また、国家公務員が地方で働くことも

あるとは知らず、驚きました。「全体の奉仕者」としてみんなのためになる一方、夜遅くまで仕事が続

く、議員との関わりなど大変な面もあることから、

より一層責任感や努力が必要だなと感じました。働

く意味について、「自分の仕事に対するやりがい」

と聞いて、お金を得られればいいやと思っていたは

ずなのに、とても印象に残り、自分の興味や関心、

適性・能力を振り返りながら、自分の進路を考えて

いこうと思いました。貴重なお話を、ありがとうご

ざいました。 

 

１１．旅行業  

・今日は私たちに旅行会社の仕事の内容、魅力、やりがい、アドバイスなどを教えてくださりありがとうご

ざいました。今回の講演を通して、自分のミスがお客さんに大きな影響を与えることがわかりました。ま

た、交通渋滞の時の対応や、怪我人や体調不良の対応

も大切と知りました。そこから、この仕事は臨機応変

に対応する力が必要ということがわかりました。そし

て、お客さんとの信頼関係も大切ということがわかり

ました。日頃から、自分の行動 1つ 1つに意味を持た

せて役に立てるようなことをしていこうと思いまし

た。ありがとうございました。 

 


